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省政协十二届三次会议今日开幕
政协委员就环境、医疗、教育等领域热点已提交提案316件

燕都融媒体记者 卢伟丽

2019 年河北省两会上，省政协委

员康君元提交了《关于推进普法进程，

加快法治河北建设步伐》的提案，针对

普法工作中存在认识不足、制度瓶颈、

执行困难、内容匮乏等问题，建议出台

专门的工作制度，建立普法责任制；省

级层面建立公益普法中心、资料库、人

才库，为基层开展普法提供智力支持

和业务支撑；建立以案释法制度，开展

经常性以案释法活动；结合民俗、行

业、地域等文化因素，丰富普法形式及

内容。对于康君元委员的提案，河北

省司法厅作出了积极回复。

河北省司法厅在回复中提到，“七

五”普法实施以来，河北省注重顶层设

计，加强组织保障，“七五”普法势头发

展良好。认真落实“谁执法谁普法”责

任制，省总工会拍摄了普法微视频，利

用手机 App，对上万名农民工进行了

宣传教育；省商务厅用“以案释法”的

形式帮助“走出去”企业防范化解风

险。此外，县、乡、村三级公共法律服

务中心（站）、村（社区）法律顾问在全

省范围内已经实现普及覆盖。

针对康君元委员提出的问题，省

司法厅在回复中表示，将有针对性地

采取一系列措施办法，把法制宣传教

育工作不断深入推进。持续抓好“谁

执法谁普法”普法责任制落实，加强督

促考核制度建设，实现“有部署、有推

动、有措施、有落实”。推进普法大数

据建设，依托12348中国法网，建立普

法大数据库，特别是强化“以案释法”

案例库建设，实施“以案释法”，利用真

实案例提高普法实际效果。同时，协

调做好与公民诚信体系建设的衔接，

将公民违法情况纳入诚信建设内容，

为推进法治河北建设夯实基础。

推进普法大数据建设
用真实案例提高普法效果

1月5日，出席河北省两会的代表委员陆续抵达石家庄报到。图为几位省人

大代表在驻地浏览河北日报电子阅报屏上的省两会新闻。记者张昊/摄

1月6日至10日，省政协十二届三次会议在石家庄召开。700多位参会委员出席会议，将在4天半的“会议时间”里畅所欲言，为民问政。据统计，截至1月

5日18时，大会提案组共收到提案316件，涉及环境、医疗、教育、文化、经济等诸多方面，委员们参政议政热情高昂。
燕都融媒体记者 宗苗淼

韩谦委员表示，近年来，我省部分区域内

多年形成的错综复杂的相互担保关系风险频

现，地方政府、金融监管部门、金融机构、企业

自身均在努力寻找担保圈的破解途径。今

年，他想针对预防区域融资风险提出自己的

建议，强化各方责任担当的意识。

民革河北省委会近年来一直关注清洁

取暖问题，今年将建议建立清洁取暖的长

效机制。此外，民革河北省委会还关注我

省传统中医药的传承与发展、河北红色文

化资源的保护、优化政务环境推动民营经

济发展、优化区域水资源配置、保障白洋淀

及入淀河流生态水需求，以及三产融合高

质量发展促进我省乡村振兴等诸多方面的

内容。

今年，民建河北省委也在关注河北省

传统中医药的传承与发展，此次提交的集

体提案涉及领域众多。基层医疗队伍建

设、数字经济、沿海经济发展、服务小微

企业等都是他们关注的议题。

热点话题，涉及各行业领域

王冬梅委员介绍，去年她向大会提交

了生育保险、医疗保险两险合并的提案，得

到河北省医疗保障局的高度重视，其认真

调研并回复：自2020年1月1日起，该项工

作已经落地，两险合并实现全覆盖。她“非

常满意”。今年通过实地调研，她还准备向

大会提交妇女土地维权、家庭建设、增强家

政服务力量等方面的建议。

在委员驻地国源朗怡酒店，曹郁委员

正在完善他有关“中山国文化资源转化”的

建议。“昨天刚去了平山县的中山古城考古

遗址公园进行补充调研，再完善一下建议

中有关中山国管理体制、机制的问题。”

曹郁委员持续关注中山国文化，去年，燕

赵都市报就以《推进中山国文化进校园》为

题，报道了其提交的《关于充分挖掘利用中山

国特色文化推动省会文化繁荣发展的建议》。

“石家庄市政府的回复，我非常满意！”

曹郁委员说，去年，河北省中山文化研究会

牵头做了很多中山文化进校园的活动，包

括河北美院、平山中学等众多学校，未来还

会持续推进。中山国王陵陈列馆人员还带

着中山国特色的艺术品，以“难以言说的中

山国”为主题做了多项宣讲活动。

“提案回复鼓舞人心。今年我还会为

文化、民生等建言。”曹郁委员说，今年他还

在关注停车难、停车贵问题，希望更多的地

域能考虑采用正定的停车模式。

回复满意，鼓舞人心再建言

1 月 5 日上午，大雪纷飞，委员驻

地太行国宾馆，胡坤委员匆匆赶至。

此次他准备向大会提交有关基层医疗

的提案，“目前仍存在大医院人满为

患、基层医院实力有待提高的情况，未

来解决的方向，可以更多关注互联网

医疗等信息化的方式。”

崔建升委员表示，结合农工党届

别及委员工作领域的优势，去年农工

党河北省委会组织开展了环境质量改

善提升、资源保护等一系列调研。“我

们来自农工党河北省委会的委员们经

认真商讨准备，今年在水资源合理利

用、农村饮水安全、大气环境质量提

升、土壤环境质量改善等方面都准备

了提案。”

曹凯委员与时彩风委员都非常关

注中小学生课业负担过重的问题。

时彩风委员认为，有的初中生写

作业要写到夜里十一二点，有毕业班

的学生甚至到次日凌晨才能睡觉，这

对身体健康非常不利。应理性看待孩

子们的考试成绩，注重他们的身心健

康。

曹凯委员表示，目前教育及相关

部门出台的政策很多，比如禁止补课、

禁止超前超时教学等，但随着升学压

力的增加，老师的坚持被击垮，又回归

到了应试教育。建议进一步深化教育

改革，确保教师待遇，不以升学率来判

断教师水平，让教师把更多精力投入

到中小学生基本技能的教育中。

委员报到，集合民意为民生

提案回访

图说两会


